
Stadtratssitzung vom 25.2.21  

Sitzungsleiter: Erster Bürgermeister Dr. Dietmar Gruchmann 

Anwesend: Hans-Peter Adolf, Jürgen Ascherl, Florian Baierl, Albert Biersack, Götz Braun, Salvatore Disanto, Bastian Dombret, 

Norbert Fröhler, Christian Furchtsam, Harald Grünwald, Ulrike Haerendel, Jochen Karl, Manfred Kick, Josef Kink, Felicia Kocher, 

Alfons Kraft, Walter Kratzl, Joachim Krause, Rudi Naisar, Christian Nolte, Daniela Rieth, Gerlinde Schmolke, Sefika Seymen, 

Michaela Theis 

Beginn: 19.30 Uhr, Ende: 21.30 Uhr (öffentlich) 

Verwaltung: Hr. Brodschelm, Hr. Janich, Fr. May, Hr. Zettl 

Presse: Fr. Gnau, Fr. Brosch, Hr. Schwalbe 

Ca. 10 Gäste 

   
  Bürgerfragestunde: 

Frau Petra Kuhn fragt nach Sinn und Aufgabe des Security-Dienstes: 
- Hinweis auf Masken 
- Verhinderung von unschönen Aktionen im öffentlichen Raum (Sprühen, Verschmut- 

zung) 
Frau Carina ? fragt nach E-Ladesäulen 
Hr. Zettl antwortet, dass jetzt 8 Ladesäulen ausgeschrieben sind an versch. Orten im Stadt- 
gebiet. 
Herr ? fragt danach, wo Bäume für die jüngst Gefällten nachgepflanzt werden. 
          Zuschotterung der Flächen um das Bürgerhaus 
          Was geschieht mit der alten VHS? 
Bgm. antwortet: Es wird Ersatzpflanzungen geben gemäß dem neuen Nachpflanzkonzept  
(Ausgleich in der Bio-Bilanz). Es gibt auch eine Großbaum-Verpflanzung in den „Einstein-Park“  
„Schotterbeete“ werden begrünt 

Ö 3   Mandatsniederlegung von Stadtrat Alfons Kraft 
Kleine Ansprache  

Ö 4   Vereidigung des nachrückenden Stadtrates Josef Euringer und Ausschussneubesetzung  
durch die Fraktion Bürger für Garching  
Hr. Euringer rückt in die Sitze ein, die Hr. Kraft eingenommen hatte. 
Einstimmige Zustimmung zum Nachrücker durch den Stadtrat 
Hr. Euringer wird vereidigt. 

Ö 5   Bestellung des jetzigen Ersten Kommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Hochbrück zum Notkommandan- 
ten ab 1.3.2021 
Hr. David Ward wird einstimmig bestellt. 

Ö 6   Neuerlass der Verordnung der Stadt Garching b. München über die Reinhaltung und Reinigung  
der öffentlichen Straßen und die Sicherung der Gehbahnen im Winter in der Stadt Garching b. München 
 
Einzige Änderung: Winterräumdienst kann auch bei Fußwegen an Anlieger übertragen werden. 
Einstimmig so beschlossen.  

Ö 7   Erweiterung Schule West - Vorstellung Anpassung Raumprogramm und Kostenrahmen durch erweiterten  
Bedarf 

- War schon im BPU 
- Spielplatz wird jetzt in den südwestlichen Bereich verlegt. 

Einstimmig so beschlossen. 
Ö 8   Bundesanstalt für Immobilienaufgaben; Einsatztrainingszentrum (ETZ) des Zolls am Standort  

Garching Hochbrück, Ingolstädter Landstraße 100, sowie künftige Nutzung der Restflächen 
- War schon im BPU 
- Bgm. betont, dass in Verhandlungen sowohl ein Fuß- und Radweg rausgehandelt wurde 

wie auch die Zuwegung zum Gelände der Rettungshundestaffel. 
- Ansiedlung eines Gewerbegebiets ist eine Option, aber noch nicht beschlossen. 

Hr. Ascherl fragt nochmal, wer über das Gelände dann verfügt und betont, dass  
Stadtrat hier mitsprechen muss. 

- Hr. Kratzl spricht sich gegen Gewerbegebiet aus und will es als Waldfläche genutzt 
sehen, wie im Flächennutzungsplan vorgesehen. 

- Hr. Euringer widerspricht – auch aus seiner Sicht als Handwerker. Es müsste für diesen 
Stand mal etwas in Garching geschehen. Hr. Dombret unterstützt das.  

- Hr. Kratzl befürchtet, dass dort „unschöne“ Gewerbe hinkommen. Wir haben seiner  
Ansicht nach genug Flächen.  

- Hr. Braun stimmt zu, dass insgesamt Flächenverbrauch zu hoch ist. Aber auf der  
anderen Seite sei die Lage der Handwerksbetriebe wirklich prekär.  
Er möchte deshalb eine Klärung durch die Verwaltung, ob ein solcher Gewerbehof auch woanders  
entstehen könnte, bevor hier die Grünfläche geopfert wird. 



- Bgm. fasst nochmal den Gesamtzusammenhang zusammen. Er weist auf die vielen  
Anfragen kleiner Betriebe hin. 

- Fr. Rieth fragt nach Leerständen im Gewerbegebiet. Fr. May erwidert, dass die nicht  
in Frage kommen. 

- Hr. Adolf will sich an den Flächennutzungsplan halten. 
- Hr. Nolte regt an, dass man an dieser Stelle den Radschnellweg und den neuen Rad- 

weg zusammenlegt. 
 
Abstimmung: 

- Antrag von Hr. Kratzl: 
5 Stimmen (Grüne + SR Braun) für Ausweisung als Waldfläche statt Option für  
Gewergebiet. 

- Gesamtbeschluss gegen 4 Stimmen der Grünen. 
Ö 9            Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN "Förderprogramm für die Umstellung der lokalen Gastronomie 

auf Mehrwegsysteme für Essen zum Mitnehmen" - Verweisung in den Haupt- und Finanzausschuss 
- Hr. Disanto findet, dass Antrag zu sehr „Gastronomiebetriebe“ vereinheitlicht. Schlägt 

vor, dass man einen runden Tisch organisiert, wo man die Vorschläge diskutiert.  
- Hr. Adolf möchte lieber, dass die Verwaltung das in die Hand nimmt. 
- Fr. May berichtet, dass sie bereits angefangen haben und Adressen (fast 120 Betriebe, 

die in Frage kommen) recherchiert haben. Auch in nächster Sitzung der Nordallianz. 
- Fr. Kocher weist darauf hin, dass der Beschluss zwar schon drängt, aber nicht nur  

aktuell wichtig ist. 
Verweisung in den HFA 

Ö 10   Vorstellung Haushaltsentwurf 2021 
- Bgm. betont, dass man wg. Corona sparen müsse. Vorerst keine weitere Umsetzung des Bürger- 

parks, aber Spielplatz wird fertiggestellt und Seniorenparcours kommt. 
- Hr. Janich berichtet, das Verwaltungshh um 4,5 Mio geringer ist.  

Noch keine Ausgleichszahlung für Gewerbesteuerausfälle (wie im letzten Jahr). 
U-Bahn ist noch Unsicherheitsfaktor, neue Verträge werden gerade verhandelt. 
Er meint, dass man ab 2022 nicht um Grundstücksverkäufe herumkommen wird. 
Insgesamt plädiert er für eine vorsichtige Haushaltspolitik. 

- Fr. Haerendel bedankt sich im Namen des Stadtrats bei Hr. Janich, der bereits nicht  
mehr in der nächsten Haushaltssitzung anwesend sein wird (Ruhestand). 

Ö 11   Bekanntgabe von nicht-öffentlichen Beschlüssen, bei denen die Gründe für die Geheimhaltung weggefallen  
sind. 

Ö 12   Mitteilungen aus der Verwaltung 
- Bgm. zählt alle in letzter Zeit bearbeiteten Anträge auf 

Antrag Fr. Schmolke, sich wg. Notstromaggregaten kundig zu machen 
Die Situation ist eher nicht zufriedenstellend was Garching selbst angeht. Es gibt  
mobile Aggregate bei der Feuerwehr und bei EON.  
Lärmmessungen an der Autobahn werden erst 2022 wieder durchgeführt. 

Ö 13   Sonstiges; Anträge und Anfragen 
- Fr. Theis weist darauf hin, dass Spielgeräte an drei Spielplätzen abgebaut wurden,  

obwohl im SR beschlossen war, dass man dort nochmal Umgestaltung prüft. 
- Hr. Kick: Fa. BHW Wohnbau soll Grundstücke in Garching gekauft haben, darunter  

das jetzige Grundstück der FFW. 
- Hr. Furchtsam fragt nochmal, ob schon etwas wg. unschönen Parkens am Kanal in  

Hochbrück unternommen wurde. 
 
Protokoll: Ulrike Haerendel 

 

 

 

 

 

 

 

 


